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事業部長 松尾 基昭 
 
事業部では、今回の講演会の企画にあたり講師やテーマについて考えを巡らせてきましたが、やは

り時局との観点からは、ロシアのウクライナへの軍事侵攻問題は避けて通れないテーマではないで

しょうか？ ただ、ありきたりの TV・新聞等の延長線の話では余り興味が湧かないのではと思い、

視点を変えて、音楽と言う観点から、音楽全般に造詣が深く、当倶楽部でも大変お世話になっている

笠松泰洋先生に「音楽家から見た今の状況」又、「あるべき世界」とは等について講演していただく

ことにしました。 

幸いにも、先生との講師依頼の席でも音楽の持つ社会への本源的な役割や海外アーティストとの

興味深い多くの実際の情報を耳にする機会を得られました。

今後、困難で悲惨な現在の状況をどのように理解し、対応していけばいいのか等考える上でも大変

参考になると思いますので、お盆明けの暑い時期と重なりますが、皆様の奮ってのご参加を心よりお

待ちしています。 

 

 

 所沢市民大学修了者の会 広報紙 

2022 年 7月号（第 161 号） 

発行責任者  中原 幹男 

時局講演会の開催にあたり 

 

時局講演会 

１．音楽家から見える今の世界 

２．講師  笠松 泰洋（作曲家） 

３．日時  2022年 8月 17日（水）14:00～15:30（開場 13時 30分） 

４．場所  所沢市中央公民館ホール 

 

市民大学ファームの会収穫祭 

                              

    

  

 

 

       

2022 年 7 月 3 日 会場：陽子ファーム                写真撮影 清水 仁一氏 
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 情報は、昔から幾つ

かの経路を経て個人に

入ってきた。直接人か

ら聞いた情報、無料で

流れてくる情報（テレ

ビ、ラジオ、インターネ

ット）、有料の情報（新

聞、雑誌、書籍、講演会

など）。無料は、一見無

料であるが、そこには

スポンサーがいて、情報は流されている。つまり、

これは、誰かが自分に都合の良い情報を選別して、

あるいは、作り上げて流しているものであるから、

油断はならない。有料の情報は、こちらがお金を

出してまで得るわけだから、お金に足る情報だと

思って、発信者をこちらは選別しているつもりな

のだが、今の新聞もテレビも雑誌も、半分以上が

広告収入で運営されているということは、半分は、

広告主に都合の良い情報、と思った方がよい。イ

ンターネットは、いろいろと革命的であったが、

目に触れて受け取る情報とは、結局、自分が聞き

たい物語に偏る。ロシア軍が劣勢だという記事は

よく読まれる。その結果、新聞よりもずっと人々

の心を誘導しやすい媒体と化する。本当に目の前

で戦争が起こっている地域の切実な情報と、それ

を装う情報の区別はほぼつかない。 

戦争が広報戦であることは、湾岸戦争の時にと

ても露わになった。クエートに攻め込んだイラク

軍が病院を襲撃し、蛮行を行った。製油所を襲撃

し、流出した原油で海鳥たちが油まみれで瀕死の

状態になっている。これらは、写真で、テレビで、

そして、看護婦の涙ながらの証言で世界に反イラ

クの空気を作り、アメリカが軍事連合を作り、イ

ラクを攻撃することを容認する世界的空気を作っ

た。これらは全て、アメリカの広告代理店が作っ

たフェイクニュースで、クエートの看護婦は女優

だった。ルーマニアに革命が起こった際も、全て

の悪事はチャウシェスク大統領のせいにされ、人

体実験の傷跡の写真などが流されて、チャウシェ

スクは逃亡したが、逃亡先で捕まり、その場で殺

された。そして、全ての悪が倒れたかのように、

新しい政権が出現した。日本でも、かつて、豊田

商事事件というものがあったのをご記憶の方は多

いと思う。まだ 30代だった豊田商事の会長は、裁 

 

判所に出頭する前に、ヤクザを名乗る男に、白昼

堂々、マスコミのカメラの放列の前で、刺殺され

た。裁判に出頭されて金の流れがバレては困る立

場の誰かが強行突破で行った口封じにしか見えな

かったが、大阪府警はたった三日後に、事件には

背後関係はなく、義憤にかられたヤクザの単独犯

の犯行、という発表をして、それ以降何の捜査も

なく、豊田商事の集めた 100億を超えるお金の行

方は追求もされなかった。 

 これらのことが、私が報道というものを信用出

来ない、という根底を抱かせるきっかけとなった。

巨大なお金が動くと、黒を白と言わせることが出

来るのだ。 

そもそも、少なくとも鉄器文明が始まってから

は、国家、政体というものは、武力によって作り

上げられたものである。根本は暴力なのだ。国家

は他国の侵略から国民の安全と平和を守るために

存在し、その代金として、食糧生産者が税金を払

う、ということだ。やくざのみかじめ料と同じし

くみである。そうして世界が出来ていて、情報と

は誰かが目的をもって流すものである以上、一般

の人間が正しい判断を、政治や戦争に関して情報

を元に行うことは、不可能と言い切っていいだろ

う。正しい情報などないのだから。 

 私がアートに進んだのは、アートが一番嘘が少

ないと思われたことがその一つの理由である。私

にとって信頼できる情報があるとすれば、それは、

アートに生きている友人が得て伝えてくれた情報

である。世の中の情報の出どころを知っている友

人が、直接得た、情報。そのネットワークは、仕

事の性格上、国境などはものともしない。自然を

大切に思い、人間の感情と皮膚感覚のみを信じる

タイプの友人。そして、自分も少しはましな情報

を得られるように、音楽活動を通じ、人を見て、

世の中を見る。もちろん間違った情報も得てしま

うかもしれないが。 

 

時局講演会に寄せて 

笠松 泰洋  

情報と事実、実感と事実 
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会立ち上げの発端は、仲間の中原さんと 2015 年３月の

「やなせ福祉まつり」に顔を出したところ、主催団体「ほ

っとふる柳瀬」の斉藤正武さん（市民大学 22 期企画委員

長）、柳瀬地区自治連合副会長の田中建夫さん（ところざわ

倶楽部理事）、柳瀬写真クラブの七戸さん（夫婦共に市民大

学修了生）など、ところざわ倶楽部の会員が数多く関連し

ていることを知りました。 

市民大学の修了期や俱楽部の所属サークルが異なるため、

頻繁に顔を合わせることはありませんでしたがコーヒーを

飲みながらの雑談の中で、今はみんな元気で幅広く活動し

ているが、「年を重ねてからは近場での楽しみや仲間が必

要」となるので、その受け皿として「市民大学修了生・と

ころざわ倶楽部会員の柳瀬地区での集まり」があるといい

ねと言う話に発展し、2015 年４月の立ち上げに繋がり、

14名でスタートしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■会の名称は、市民大学での学びを共有した仲間と言うこ

とで「所沢市民大学柳瀬地区OB会」としました。また「と

ころざわ倶楽部の柳瀬地区部会」の位置付けを目指したい

と言う共通の思いもあります。 

■活動は、現状の活動に支障を来さない様、ゆるやかな「仲

間との親睦＆学び」「体力に見合った地域貢献」としました。 

■定例会 

2018年11月までは年２回ほど、懇談と近況報告主体に

近隣レストランでの食事会を兼ねて実施しました。 

2021年４月以降は活動を支援している「コミュニテイ広

場 すずかめ」の会場（オーナー鈴木安弘さんは所沢の自然

と農業サークルおよび市民大学ファームの会員、奥様の鈴

木則子さんは23期修了生）をお借りして隔月の定例会を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開催し茶会、及び様々な催しを楽しんでおります。 

・2021年６月、渡邉晴雄さんの中国、インド、チベット旅

行記。コロナ禍の中、海外旅行を楽しんだ気分になり大

好評です。以降４回実施し、継続実施中。 

・2021年10月、鈴木恵子さんによる「27期福祉グループ

ワーク活動報告」 

・2022年２月、倉品真希子さんのアルパ演奏会 

（お母さんが市民大学24期修了生） 

・2022年６月、園田ヒロ子さんの「インドのスパイスティ 

ー～マサラチャイ～」を楽しむ会は、興味津々、美味し

く頂き大好評でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■地域貢献＆地域との交流 

・やなせ福祉祭り及び、所沢市柳瀬地区文化祭への出展（市

民大学ファームの会との共同） 

・地域農家（陽子ファーム）の落ち葉掃きへの参加（所沢

市・所沢の自然と農業サークル主催） 

・カルチャーパーク清掃への参加（市民大学 18 期生主体

のふるさと公園応援隊主催） 

・「桑の実特養施設」の見学＆意見交換会、など。 

 

【 現状とこれから 】 

現在の会員数は 17 名で、まだまだ現役で頑張っている

人、高齢化や家庭の事情で毎回参加は難しい人等、事情は

異なりますが、近場での集まりのために情報交換や身近な

地域貢献などに何とか参加出来る人もおり、会発足の主旨

に沿った貴重な場となっております。今後とも、健康を確

認し合い、お互いの生活の刺激になる仲間でありたいと思

います。 

所沢市民大学 柳瀬地区OB会 
15期 清水 仁一 
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 2016 年頃から、沖縄米軍基地で使用された泡消火剤に含まれる有機フッ素化合物が、河川から地下水や水

道水に混入し人体への影響が問題となっています。しかし、この有機フッ素化合物の問題は沖縄に限られた

問題ではなく、様々な用途で日本中に拡散しているようです。この機会に有機フッ素化合物について調べて

みました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1.有機フッ素化合物とは何か？ 

 有機フッ素化合物は数千種類あり、その中で毒性が

明らかになったのは PFOS(ﾍﾟﾙﾌﾙｵﾛｵｸﾀﾝｽﾙﾎﾝ酸)と

PFOA(ﾍﾟﾙﾌﾙｵﾛｵｸﾀﾝ酸)。いずれも自然界で分解されず

人体や環境中に永く残るためフォーエバー・ケミカル

(永遠の化学物質）と呼ばれています。 

 日用品では カーペット・紙・織物の保護コート剤、

フライパンのテフロン樹脂、撥水スプレー、化粧品、

シャンプー、ワックス類、塗料、界面活性剤など。工

業製品では泡消火剤、撥水・撥油剤、航空機用作動油

などに使われています 

2.問題となる有機フッ素化合物の規制状況は？ 

 2000 年に米国「デュポン社」工場周辺で健康被害

を訴えた住民の血液中 PFOA 濃度が、全米平均の 20

倍に達していることが分かり、訴訟の結果 PFOA が原

因と認定されました。その後 2016 年に米国環境保護

庁は、飲料水には 70ng/L 以下とするよう規制を決定

しました。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

3.日本の有機フッ素化合物の水質調査状況は？ 

 日本の自治体で有機フッ素化合物の水質調査をして

いるのは 6 都県のみ。水道水を監督する厚労省による

と、調査している浄水場は 122 か所で、全国 6400 カ

所の浄水場のわずか 2%です。2021 年の環境省報告に

よると、PFOS及び PFOAは調査 143 地点のうち 21 地

点で目標値（PFOS 及び PFOA の合算値で 50ng/L）を

超えていることが判明しました。 

4.新たな有機フッ素化合物の出現か？ 

 規制により PFOA や PFOS は減少しているようです

が、新たに PFHxS(ペルフルオロヘキサンスルホン酸）

という別の有機フッ素化合物が拡散していることも分

かってきました。PFHxS は禁止された PFOA や PFOS

の代替物として登場したものです。環境省によると

PFHxSの調査 47 地点のうち 36 地点で 0.1ng/L（報告

下限値）以上を検出、最大値は 28ng/L とのことです。

PFHxS の健康への影響は未知ですが、既に国連では規

制すべきか議論しているようです。 

5.四大公害の反省が生かされてるか？ 

 日本の四大公害の①水俣(有機水銀)、②阿賀野川

(有機水銀)、③四日市ぜんそく(亜硫酸ガス)、④富山

イタイタイ病(カドミウム)はいずれも、病気発生から

原因解明までに数十年を要しました。多くの犠牲者が

出ても、国や企業、御用学者が認めないため裁判が長

引くという構造は、半世紀たった今も同じように続い

ているのです。 

 安全か否かを見極めるには、調査・分析データが必

須で、官民あげて研究し情報共有することが重要です。

便利な化学物質は必ずリスクも伴うことを肝に銘じる

べきです。日本の水質調査はまだまだ不十分で、世界

で最も美味しく安全と称される日本の水道水も、本当

に大丈夫か心配です。 

 

 

地球環境に学ぶサークル 小田原 一博 

「沖縄米軍基地から流出して問題と 

          なっている有機フッ素化合物」 
環境問題シリーズ 第 21 章 
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2019年9月の第1回、ところざわ倶楽部まつり以来、3年ぶりに開催いたします。新

型コロナの影響下、会場利用の制限があり、大勢が一度に集まるイベントが開催できな

い状態が続いていましたが、社会活動がようやく普通の状態にもどり、環境が整いまし

たので開催することになりました。 

 

と こ ろ ざ わ 倶 楽 部 ま つ り 

〜 第 2回を開催します 〜 

事業部長 松尾 基昭 

《 開 催 要 領 》 

 

 

【 部  門 】 

     ＊舞台 参加サークル（楽悠クラブ有志、所沢シニア世代地域デビュー支援の会、所沢の自然と農業

サークル、活きいきシニア福祉の会、ドラマティック・カンパニー、懐かしの映画鑑賞会、民話の

会)、 音楽療法（佐井佳代子氏） 

＊展示 ところざわ倶楽部紹介、全14サークルの紹介、個人の作品など。 

 

【 推進体制 】 

      全体プロデュース：松尾事業部長  

      舞台部門チーフ：大西総務部長、展示部門チーフ：梅津事業副部長 

       

◆両チーフのもとに各理事役割分担のほか、現在、実行委員を募っています。 

 

【 準備スケジュール 】 

舞台出演内容の把握、プログラム検討、進行表作成 

展示作品の募集、内容確定、展示レイアウト検討 

チラシ作成、広報活動 

      

 ◆8月をはさんでのタイトなスケジュールとなりますが、参加協力を 

  お願いします。 

日 時 2022年9 月29日（木） 12：00 〜 16：00 

 会 場 所沢中央公民館ホール・ホワイエ（展示は11:00の予定） 

(9:00 準備開始) 

https://allabout.co.jp/gm/gc/445591/photo/1266013/
https://allabout.co.jp/gm/gc/445591/photo/1266013/
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サークル活動報告 

 

 

 

 

 

野老澤の歴史をたのしむ会では、3 月に活動再開の

最初として、木村立彦氏に「ところざわ歴史物語」改

訂版の講義をしていただきました。新しく見つかった

徳川家康の朱印状の話など熱のこもった講義でした。 

桜の咲き始めた月末に松井地区歴史散策を松井地

区在住の会員の案内で歩き、その後 4月からは月毎 2

回のペースで屋外での活動にシフトしました。川越夜

戦場跡は市のボランティアガイドの案内で歩きまし

た。安松ざるを継承されている方を訪ねて見学、新河

岸川水循環センター見学、飯能歴史散策では市の職員

に説明してもらい、その後博物館で飯能戦争のレクチ

ャーを受けました。旧鎌倉街道は最後の部分は入曾か

ら狭山市までを歩き、旧町歴史散策は三上博史氏案内

でした。屋外が続きましたが 7月は座学を予定してい

ます。一人で歩いてはわからない専門の方の説明付き

で身近な歴史を楽しんでおります 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2018 年 6 月、柳瀬公民館の柳瀬地区の神社・仏閣

を尋ねる柳瀬地区歴史ウォークに誘われて参加しま

した。その最後の訪問地が柳瀬荘黄林閣でした。柳瀬

荘は所沢の東の端の国道 463 と 246 の交差する坂之

下地区の小高い山の上にあります。長屋門からはいり

樹木の中の坂道を上ると目の前に古色蒼然とした古

民家が目の前に現れます。左右に鬱蒼とした樹木が茂

り特に建物に向かって左側の西山には書院造りの「斜

月亭」と茶室の「久木庵」があり手が入っている感が

ありましたが、右側の東山は立ち入り禁止となってお

り大きな樹木と竹林に覆われ鬱蒼としていました。そ

の風景を見た時、我々の力で整備ができないだろうか

と考え、管理人の針生清美さんに尋ねると是非協力し

て欲しいとの返事でした。 

早速サークルの定例会で柳瀬荘でのボランティア

活動を始めることを決定しました。柳瀬荘黄林閣は重

要文化財に指定されており、管理は東京国立博物館が

行っています。ボランティア活動を開始するに当たっ

て我々のサークルと東京国立博物館で覚書を締結し、

その年の 10 月より東山の竹林を伐採し散策路の整備

から活動を開始しました。ボランティア参加者は我々

のサークルを中心として、秩父学園、市大ファーム、

山田ファーム、個人参加を含めて約 30 数名となって

います。 

4 年目の今年 6 月 21 日のボランティアの日、黄林

閣の庭の草取りをしながら針生さんが「ボランティア

を申し出てこられた方達は過去にもありましたが長

く続かなかった」とのことでした。 

我々はサークル活動の一つとして、今後も長く継続

していく考えでいます。 

所沢の自然と農業 

稲村 洋二 

3月から活動再開！！ 柳瀬荘黄林閣ボランティア活動 

野老澤の歴史を楽しむ会 

佐野 喜代子 
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サークル活動計画 興味のある活動に参加してみませんか？ 

1．葵の会 （水上 俊彦 080-6855-5868）  

7月14日(木)中央公民館8・9号室 13:00～13:30 準備・受付、 

13:30～15:30 竹内先生,西行山家集④ 15:40～16:45 例会等、 

17:00 解散 

8月 休会 

9月8日(木)場所:未定、13:00～17:00細部未定、及び例会 

8. 所沢の自然と農業 （稲村 洋二  090-5530-4703） 

7月14日(木)13:00～17:00  新所沢公民館 定例会と日本茶 

 講演会（政貴増田園社長） 17:30～19:00暑気払い 

7月19日(火)・29日(金)9:30～11:30柳瀬荘黄林閣ボランティア 

7月23日(土)10:00～12:00 トトロ21号地整備作業 

8月は定例会休会。柳瀬荘ボランティア夏休み。 

 2. アジア研究会 （玉上 佳彦 090-2497-1076） 

7月20日(水)13:30～16:00 中央公民館8･9号室 定例会 

テーマ：渡邉晴雄氏による「インド旅行記＆インドビジネス」 

8月 夏休み 休会 

  

9. 野老澤の歴史をたのしむ会  （粟屋 貴夫 090-2746-9840） 

7月21日(木)13:15～14:45 中央公民館7・8号室 

出前講座「マチごとエコタウン所沢を目指して-ゼロカーボン

シティの推進-」（市役所） 

8月例会はお休みです。 

9月15日(木) 「高橋玄洋・人工樹林」の舞台を歩く 

3. 活きいきシニア福祉の会 （川上 紀春 090-5573-2548） 

7月27日(水)13:00～15:00 生涯学習推進センター 定例会 

（株）あしたばフューネスト 代表取締役社長 岩田裕之 様 

 講演会「人の数だけ終活あり」  

現場の視点で終活の今を解説していただきます。 

8月 定例会は休会です。 

 

10. ドラマティック・カンパニー（高橋 信行 090-9393-6238） 

7月30日(土)10:00〜12:00 中央公民館 3号室 

「冬物語」朗読会続き 

9月3日(土)、9月17日(土)10:00〜12:00 中央公民館 3号室 

 予定「冬物語」続き 

8月はお休みです 

 4. 楽悠クラブ （田村 健一郎 2949-3434） 

７月12日(火)13:15～16:30  中央公民館3階8・9学習室 

伝記映画「ボヘミアンラプソディー」 

8月例会：夏休み 

9月例会：ミュージカル映画 日程未定 

11. 懐かしの映画・鑑賞会 （二上 拓夫 080-1250-6151） 

7月12日(火)10:00～12:30 西新井町会館 

邦画「新撰組」(`69年) 三船敏郎 小林圭樹 三國連太郎 

7月26日(火)10:00～12:30 西新井町会館 

洋画「めぐり逢い」（‘56年）デボラ・カー、ゲイリーグラン 

⇒ ～七夕の会～ 

5. 食を通して所沢を知る会（岡部 まさ子 080-5872-1868） 

7月26日(火)9:50 小手指駅集合 

トコトコ農園訪問 

8月23日(火) 

定例会：休会  ミャンマー料理（任意） 

 

12. 脳活サークル （加曾利 厚雄 2939-2308） 

7月25日(月)13:30～ こどもと福祉の未来館 多目的室2号 

 内容：「認知症ゲーム」体験、講師：志寒浩二氏（介護福祉士） 

8月22日(月)13:30～ こどもと福祉の未来館 多目的室2号 

内容：「終活講座」終活全般について学び、今後に役立てる 

講師：大内暢之氏（終活アドバイザー） 

6. 地球環境に学ぶ （小田原 一博 080-6537-2670） 

7月20日(水)9:00～11:00  新所沢東公民館 

 定例会:テーマ未定 

7月未定 10:00～12:00 新所沢東公民館 

読書会:「二酸化炭素によって地球が温暖化は･･･デマ」広瀬隆著 

13. 傍聴席 （石堂 智士 2947-0835） 

7月20日(水) 新所沢東公民館 研修室6・7号 

関東運輸局 出前講座「地域公共交通政策について」 

～公共交通の現状と利用促進のための取り組み～ 

次回：9月21日(水) 9月例会 テーマ現在未定 

7.所沢シニア世代地域デビュー支援の会（田口 元也 090-9820-5668） 

７月13日(水)13:15～15:00 中央公民館1階 学習室3号 

 定例会 テーマ「われわれの2025年問題とは？」―終活編― 

〈スマイルパイレーツの練習日〉 見学大歓迎！ 

7月9日(土)13:30～16:00 中央公民館 3階 学習室8・9号 

7月23日(土)13:30～16:00 生涯学習推進センター 多目的室 

14. 民話の会 （仲山 富夫 090-3902-0283） 

7月15日(金)10:00～13:00  

こどもと福祉の未来館 多目的室1号 

内容：「たにしのやせ我慢」と「河童のお伊勢参り」の語り文

を持参。「まつり」に向けて語りの練習をします。 

8月定例会は休会とします。 

理事会報告  6月13日（月）15期第7回 

今後の事業予定 

7月14日（木）、28日（木）13:00～ PC相談会 新所沢公民館 

8月17日（水）14:00～15:30 中央公民館ホール 時局講演会 

「音楽家から見える今の世界」講師 作曲家 笠松泰洋先生 

9月23日（火）16:20～17:00 生涯学習推進センター 

 OB組織2団体による市民大学28期生への説明会を実施予定 

 

9月29日（木）第2回ところざわ倶楽部まつり 

中央公民館ホール 

10月25日（火）11:00～12:30 生涯学習推進センター 

 28期閉校式終了後にOB２団体による入会勧誘会を実施予定 

 

ところざわ倶楽部会員数 232名 

7月11日（月）第8回理事会 新所沢東公民館 講堂 
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団塊の世代がすべて後期高齢者となる 2025 年には

認知症高齢者の数は全国で 730万人に、所沢市でも１

万 9千人に達するとの推計値が出ています。 

一方、2021年に申立てられた成年後見等（保佐 

・補助を含む）は、全国で 4万件弱、所沢市では 70 

件ほどで、成年後見制度の普及は伸び悩んでいます。 

 2016年 5月、「成年後見制度の利用の促進に関 

する法律」が施行され、所沢でも 2020年、同法律 

に基づく“基本計画”が策定されて、制度の利用・促 

進に向けた取り組みが進められてきました。 

そして今年 6月、ようやく「所沢市子どもと福祉未 

来館」内の所沢市社会福祉協議会に、「成年後見セン 

ター」が開設されました。 

この「成年後見センター」が、３階にある市役所福 

祉部の「地域福祉センター」と協同して、後見制度の 

普及と利用促進に向け名実ともに“中核機関”として 

機能すると共に、併せて市民後見人や親族後見人等へ 

のサポート体制も充実することを期待するものです。 
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ロシアによるウクライナへの侵略戦争により「国防

問題」の存在感が増している中での参議院選挙である。

この広場が手元に届いたときは『自民圧勝』と楽観バ

イアスが強い戦争好き人間が大喜びしていることでし

ょう。 

自民党の「新たな国家安全保障戦略等への策定に向

けた提言」の中には『人口減少や少子高齢化の課題を

克服し、無人化・省人化による人的被害の局限化等を

図る』などと能天気な発想で防衛費を倍増すると述べ

ています。政治家としての資質はいかがなものかと嘆

かざるを得ません。食料自給率 37％、エネルギー自給

率は 11.8％、さらに生産年齢人口減少が続く日本の現

状をどう変革し未来への希望を次の世代に届けるかを

考えるのが先決ではないでしょうか。 

この「広場」が住みやすい地球を求めるための道標

となる事を願っています。      （原田：記）                  

  

 

 

≪ 所沢にも「成年後見センター」が誕生 ≫ 

 

所沢にも「成年後見センター」が誕生 

次回（第７６回）課題「借りる」そして「自由題」 
締切り日：7月 20日、担当中島まで、どなたでも 
宛先 mh-naka@jcom.home.ne.jp Fax 04-2928-1161  「広場」問合せ 玉上 佳彦（090-2497-1076） 

 

≪編 集 後 記≫ 

 

所沢シニア世代地域デビュー支援の会  大西 優 
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 みんなの広場 第４１回 
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